

APEL PERIÓDICO DE LA HAVANA

Del Jueves 5 de Marzo de 1795.

Se finaliza.

Bachiller Siendo esto incontestable me admiro se atreva á decir ese Señor que ni aún el nombre de esta enfermedad era conocido aquí:... que los médicos mas acreditados de esta Ciudad baxo la voz general gálico ó mal venereo, comprehudiesen un afecto enteramente distinto;... por lo que aconsejo á los que lo padecen, no se dexen alucinar por ignorantes, y de ningun modo se presten al régimen antivenerico: y para consolar á los infelices pianistas proponga un método, que no me parece el mas eficaz.

Doctor Yo tambien me admiraria si no estuviese prevenido por Hipócrates de que *audacia ignorantiam Artis significat*. El Profesor de la Esquadra, suponiendo con demasiada ligereza que él solo poseia la obra de Bosquillon, creyó que impunemente podia insultarnos sin que hubiese quien descubriera su plagio.

Bachiller Y que se satisface V. con haberlo descubierto? ; No seria muy debido que por el mismo Periódico se iniciase v. presente, y demostrara sus imposturas y algunos de los otros defectos que ha cometido para que los detestase, ó al menos para hacer ver al Público que hay médicos en esta Ciudad que saben lo que es *Pian*, y se disipe qualquiera ofensa que por su Carta se ha ya hecho á nuestra reputacion?

Doctor Nada menos que eso. Lo primero es muy difícil, y lo segundo superfluo. Ni él querrá cantar la palinodia, ni su libelo es capaz de injuriarnos y privarnos del concepto conque nos favorecen las gentes sensatas. Estas le habrán despreciado, juzgandole por sí mismo desacreditado, y yo me degradaria aún mucho mas de lo que él pudiera conseguir si cometiese la baxeza de contestarle. A tí

mas bien corresponde hacerlo, y podrás confundirle plenamente realizando lo que de paso te he insinuado, pues

Para casos tales

Se ven tener los maestros oficiales.

Bachiller Con mucho gusto, y mucha mas confianza me presentaré en la palestra, y ocultando el respetable nombre de V. manifestaré que para contestar la Carta del Profesor de la Esquadra de Operaciones de America es muy suficiente

El Br. Sanson Carrasco.

* ***** *

OAXACA, DICIEMBRE 9 (*)

EL dia 18 del pasado Noviembre, en el Curato de San Juan Chicomuchil de este Obispado, Teresa Perez natural del pueblo de Santa Maria Yavecia, parió una criatura con una carnosidad que le nacia de ambas sienes, moliera y ternilla de la nariz, con tres prominencias que de mayor á menor le nacieran en su parte superior, colgando de manera de moco de pavo ó guajolote, y cuya extremidad llegaba hasta el lábio superior de su boca. Era de nariz chata, y reducida frente. Carecia de la parte convexa ó superior del Cráneo, que tenia chato ó hendido, blando y vellosa, y dicha carnosidad era blanca y moreteada, la que elevada hacia arriba presentaba la cara en la figura explicada. Logró la agua del Bautismo: se le puso por nombre Maria de San Salvador, y falleció á las 48 horas de su nacimiento, teniendo el resto de su cuerpo muy perfecto y regular.

ACAPULCO 11 DE NOVIEMBRE.

EL dia 2 del mes próximo anterior, parió con felicidad Maria Marcela Martinez, Parda libre soltera, originaria del Zacajon, de la jurisdiccion de Zacatula y vecina de este Puerto, tres criaturas, todas varones, á quienes le pusieron en el Santo Bautismo Joseph Miguel Maria, Miguel Maria, y Vicente Maria, siendo Madrina de todas Paula Vargas, tambien de esta Vecindad. Se hizo

(*) Suplemento à la Gazet de México del mes de Diciembre de 1794.

mas extraordinario este parto por la diversidad de colores
luego se presentaron las tres criaturas, pues por aquellos, la una
parecia español, la otra indio, y la otra negro. El 25 murieron
todas en el discurso del dia, y no se sabe que la Madre haya
tenido alguna adversa novedad.

NOTICIAS PARTICULARES DE LA HAVANA.

Aviso al Público.

Las niñas huérfanas que con tanto júbilo vió este Público trasladar el dia 8 de Diciembre del año pasado al nuevo edificio de la casa de Beneficencia, se mantienen del producto de algunos arrendamientos que posee el establecimiento y arbitrios que se les han proporcionado; trata ahora la Real Sociedad Patriótica, à cuyo cargo se halla, recoger otras clases de necesitados que admitirá en la parte de edificio que se halla concluido y habitable hasta el número cuyo mantenimiento proporcione la Caridad cristiana de este Vecindario.

Con este objeto se ha propuesto la Sociedad Patriótica formar una asociacion de Caridad para la subsistencia de la casa de Beneficencia en los términos siguientes.

Los que quieran de este Público sin excepcion de persona serán admitidos dando la limosna mensual, que gusten señalar durante solo un año.

A su cumplimiento renovarán ó variarán la asignacion para el siguiente, y así en lo sucesivo, cada uno segun se lo dicte la

Caridad, con tal que no baxe la contribucion mensual de un real.

Estas limosnas se llevaran con separacion de calidades y sexos, para lo que convenga quando se colecten todas estas clases; entrarán en la Tesorería de la Sociedad con la misma distincion, y las distribuirá la Junta de gobierno de la Casa, presidida por el Capitan General en el socorro de sus necesidades, y en la instruccion que en ella se promueve.

El Rey Nuestro Señor á quien ha de elevarse la súplica de este establecimiento, á imitacion de otros que hay en Madrid, se espera le imparta su Real Aprobacion, y franquee permiso de ocurrir á la Silla Apostólica por las gracias espirituales que se impetrarán.

Y como el Público á quien debe esta casa de Caridad su fundacion, mira con el mas dulce placer el aumento de ella, y desea su permanencia, se le da esta noticia por la Junta de gobierno, para que entretanto toma la asociacion su debida consistencia, puedan serse los que quieran á participar del merito verdadero que contraen los que evitan todo

a Dios, y socorren la parte mas débil y necesitada de la humanidad.

La noche del Martes 24 del pasado dió á luz una parda, que habita frente á la puerta nueva del Arsenal, tres robustas criaturas hembras, que se mantienen vivas, y sin la menor novedad.

Ventas Una cama de caoba, de última moda, con su colgadura nueva de damasco, en precio cómodo. El maestro Crea, que vive en la calle de San Ignacio, en la última quadra para San Francisco de Paula dará razon.

Una volante de medio uso, con caballo y silla, y todos los demás arreos, en precio equitativo. En la calle de O Reylli núm. 57 darán razon.

Una hermosa papelera de caoba con su herraje de laton, en precio cómodo. En la calle del Obispo núm. 146 darán razon.

Hallazgos El 16 del pasado se aprehendió un forzado de Casa Blanca en el partido de San Lázaro al qual se encontró un mantel de Iglesia, y se hace presente para que el que fuese su dueño acuda al oficio de D. Cayetano Ponton, quien lo entregará precediendo las señas correspondientes.

A quien se le hubiere perdido una Cruz de oro, acuda á la casa del Subteniente del Regimiento de la Havana D. Juan

Chenard, que vive á espaldas del Cuartel de San Telmo, que dando las señas la entregará.

Pérdida Se solicita un Negro nombrado Juan Pintado de Ponte, que se halla el dia 15 del pasado del ingenio conocido por la Española, situado en Gibacoa: es mina, ladino, como de 30 años, y pequeño de cuerpo. En la calle de la Merced núm 30 gratificarán á quien lo entregare.

Maroma Hoy Jueves á las 7 de la noche, dará principio esta diversion en el Coliseo provisional.

Aberturas de Registros.

El Domingo 18 del corriente, darán vela los Corréos siguientes.

Para la Coruña la Fragata Patagon: su Capitan D. Manuel Abona.

Para Veracruz el Bergantin Sandobal: su Capitan D. Juan de Alende.

Para Puertorrico y Cartagena el Paquebot Dorado: su Capitan el Subteniente D. Francisco Garcia Candano.

Para Nueva Orleans la Goleta Liebre: su Capitan el Subteniente agregado D. Antonio Acosta.

Entradas de Embarcaciones.

De Baltimor en 2 con 30 dias de navegacion Fragata americana Ibernia, conduce harinas: su Capitan D Jorg Ebe,

Con permiso del superior Gobierno